

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8 No se devuelven los escritos que se reciban en esta Redaccion.	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Simon y Judas Tadeo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En San Vicente el Real, la Hora Santa de cinco y media á seis y media de la tarde rezándose despues de la reserva el santo rosario.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Monserrat en San Lorenzo.

NOTICIAS

En el *Boletín oficial* de ayer se publicó una real orden del ministerio de Gobernacion, por la cual, y á virtud del informe emitido por el Real Consejo de Sanidad, se prohíbe la visita á los cementerios en el día de la conmemoracion de los difuntos en todos aquellos pueblos que han sufrido la epidemia colérica.

El objeto de la citada disposicion no es otro que el de evitar la reproduccion y recrudescimiento de la epidemia con la aglomeracion del público en los puestos donde se han hecho inhumaciones de los que fueron víctimas de ella.

Excusado es decir que esa disposicion alcanza á nuestra ciudad, y que en el año actual no se permitirá la acostumbrada visita á nuestros cementerios en los dos primeros dias del mes próximo por las antedichas razones.

Las Diputaciones de las provincias vasco-navarras empezarán sus conferencias en Pamplona el 10 de Noviembre próximo y en ellas tratarán de llevar á efecto á la mayor brevedad la creacion de un manicomio, cuya institucion se debe al marqués de Rozalejo.

La suscripcion abierta por *El Liberal* para la construccion del barco ¡Patria! ascendia ayer á la cantidad de 42.282 pesetas.

A instancias del ministerio fiscal, las vistas en juicio oral de las causas seguidas á los periódicos por delitos contra la religion y la honra de los sacerdotes, se verificarán en adelante á puerta cerrada.

Ayer se verificó en esta ciudad la subasta del arrendamiento de los derechos de consumos de la capital, rematándose en favor de los propietarios y comerciantes de la misma.

Se dice que en Madrid tuvo lugar el acto de dicho arrendamiento, pero con protesta, sin que se sepa nada claro y definitivo acerca del particular.

En el correo de hoy se esperaban detalles de este incidente y se asegura que ni particular ni oficialmente se tiene noticia de ello.

Si se tratara de otra clase de negocios, no nos extrañaría el entorpecimiento; pero refiriéndose al impuesto de consumos, cuya administracion importa directamente al Estado y á la poblacion, representada por la sociedad de productores y comerciantes, no nos explicamos como haya quien se inmiscua en un asunto en que no pueda sacar ventajoso partido. Y decimos esto, ateniéndonos á los resultados obtenidos, poco lisonjeros por cierto, cuando la intervencion y cobranza

del referido impuesto ha corrido por cuenta de la Hacienda pública.

El gobernador de Madrid ha dispuesto, con motivo del juego, cerrar dos círculos de recreo.

El gobernador de Barcelona, ha ordenado, sean vigilados los palcos del Gran Teatro del Liceo, por tener sospechas de que en ellos se jugaba.

El señor gobernador interino de Zaragoza, ha reiterado á los inspectores de orden público sus órdenes sobre el juego, ordenándoles la adopcion de medidas que contribuyan al descubrimiento de los centros donde se verifica.

La feria de Monzon, que se celebraba otros años en el pasado Setiembre, ha sido trasladada á los dias 3, 4 y 5 del próximo Noviembre.

Un francés, Mr. Clarin de la Rive, acaba de inventar y construir un nuevo globo dirigible, que completa los últimos perfeccionamientos existentes en la navegacion aérea.

Este mongolfier se mueve á voluntad de su inventor, desciende á tierra sin pérdida de gas, reuniendo además estabilidad en su camino y la sencillez de sus maniobras.

El invento será sometido en breve á la Comision mixta de industrias y armamentos de guerra, existente en el Ministerio de la Guerra en París.

El amigo y paisano, que nos remitió el extracto de la sesion inaugural del CONGRESO NACIONAL DE AGRICULTORES en Zaragoza, nos acaba de dirigir otro de la subsiguiente á aquella, que lo insertamos en la seccion correspondiente de este número.

Como la materia que en él se trata es de sumo interés para las clases productoras, lo recomendamos á nuestros abonados, en especial á los viticultores.

Dide un colega que uno de los individuos de la Junta de salubridad y socorros del barrio del Conde Duque, (Madrid) que recibia del presidente cada semana cierto número de bonos de alimentacion para distribuirlos entre los pobres, sufría secretamente los rigores del hambre, sin que en el desempeño de la comision que se le habia confiado se notara infidelidad. Su extrema pobreza fué descubierta, por ultimo, averiguándose además que alguno de los dias en que le era facilísimo aplicarse el socorro que debia llevar á otros necesitados, obtuvo de un amigo suyo lo necesario para no dejar perecer á sus cinco hijos pequeños.

ECOS DE MADRID.

Cada momento que pasa adquiere mayor gravedad el conflicto con Alemania.

Hoy lo que con relacion á este asunto se comenta, es la nota publicada por la *Gaceta*, en que se dan instrucciones á nuestro representante en Berlin, para que conteste, sino lo ha hecho ya, á la nota del canciller fecha 1.º del mes actual.

La opinion es unánime en declarar que el documento en cuestion es favorable al gobierno del Sr. Cánovas, por su ar-

gumentación lógica, por su inflexibilidad en la afirmación de los derechos y hasta por su altivez, sin pecar de altanería en el lenguaje y aun por el estilo que es el que exigía la sequedad y el tono pretencioso de la nota del gobierno imperial.

Pero al mismo tiempo que la opinión aplaude este documento, observa que lo publicado ayer en el periódico oficial es un *extracto* de la nota por lo que hace sospechar si el gobierno habrá eliminado algunos puntos que no le sean favorables.

Además hay que tener en cuenta que en el documento mencionado se dan instrucciones al conde de Benomar, para que este conteste la nota elemana y aun no se sabe si lo habrá hecho en la misma forma. Si ha sucedido así, debemos confesar afuer de imparciales, que el Sr. Cánovas ha obrado bien, pero que si nó lo que ha hecho es una gran habilidad para calmar la opinión que la censuraba por su gestión diplomática.

Mañana llega á Madrid el Sr. Romero Robledo á quien todos los conservadores preparan un recibimiento ostentoso.

El Sr. Cánovas quiere contentar á su disidente para evitar la cercana disolución del partido. Al efecto trabaja activamente, creyéndose que el haber suspendido el planteamiento de la crisis ha sido por ver si lo consigue.

Los que de estas cuestiones se ocupan aseguran que el señor Cánovas del Castillo lo que quiere es ir á las Cortes con el partido reunido y compacto para evitar un motivo parlamentario que ocasionase su caída.

Para conseguir esto se tropiezan con muchas dificultades pues lo cierto es que el Sr. Romero no está dispuesto á transigir.

Y sinó al tiempo

Nada se ha vuelto á hablar de la nota del conde de Solms sobre alteraciones de hechos oficiales. Pero si se insiste en asegurar que su actitud es muy tirante y cada vez se muestra muy enojado.

Llegase hasta el punto de afirmar que en la primera ocasión propicia imitará la conducta de los ministros de Inglaterra, que consideran incomparable con su salud el clima de Madrid mientras prevalezca la temperatura conservadora.

Y no es este el único diplomático extranjero que se encuentra descontento.

Quizas con motivo de las Carolinas surja otra cuestión subsidiaria con otra nación, no ciertamente en las proporciones de un conflicto, pero que exigirá cambio de notas.

El conflicto de Oriente cambia á cada momento, se deduce de las últimas noticias telegráficas.

Ayer anunciaron estas que las tropas serbias invadieron el territorio búlgaro y las recibidas hoy desmienten tal invasión. Mañana registraremos otra cosa y pasado otra.

Respecto á la conferencia europea se dá como segura su celebración. Al efecto la mayor parte de las potencias han dado instrucciones á sus representantes en Constantinopla sobre el asunto. Francia guarda grandes reservas, y esta conducta igual á la de Italia é Inglaterra, inspira sospechas á Rusia y Austria.

Un telegrama de París recibido hoy anuncia que el Barón des Michels, volverá á primeros de Noviembre á encargarse de la embajada de Francia en Madrid.

Los exploradores portugueses señores Capello é Ivens, asistieron anoche á la función verificada en su honor en el teatro Real. Al presentarse en una platea acompañado de los señores Moret, Núñez de Arce y cónsul de Portugal, el público que era numeroso y distinguido los saludó con una salva de aplausos.

Después de la función visitaron el círculo Militar, en cuyasala de armas fueron obsequiados con un *lunch*. Se pronunciaron algunos discursos por el general Salamanca, Moret, Ivens y otros.

Esta noche concurrían al banquete en el teatro de la Alhambra y mañana salen con dirección á París.—M.

Madrid 26 de Octubre de 1885.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

París 26.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 56'06.

Londres 26.—«El Standardt» dice que si para obtener la paz en Europa es necesario deshacer la unión búlgara, el gobierno inglés no rehusará su cooperación condicional para conseguir una solución razonable, pero que nunca consentirá en que la conferencia se tome la misión de asegurar el yugo de Rusia so-

bre Estados, que el tratado de Berlín ha puesto al abrigo de la egoísta preponderancia moscovita.

París 25.—En vista de la actitud de Inglaterra, se duda que la nueva conferencia tenga el éxito que se ha esperado.

«El Fígaro» dice que nunca fué más difícil de arreglar la cuestión de Oriente.

«El Matin» publica un telegrama de Filipópolis diciendo que se considera como muy difícil el avitar la guerra.

Londres 26.—«El Lloyol» anuncia que un terrible huracán ha causado pérdidas considerables en la costa del Labrador.

Londres 26.—El parlamento inglés se disolverá el 18 de Noviembre próximo.

París 26.—Las canteras de Chancelade cerca de Perigueux se ha derrumbado arrastrando al pueblo edificado sobre la colina. Han perecido dos transeuntes y han sido sepultados ocho obreros y muchos habitantes.

Se han organizado socorros para salvar el mayor número posible de las víctimas.

Berlín 26.—Los periódicos de esta capital, anuncian que el gobierno alemán ha mandado á Su Santidad la relación del comandante del Iltis, sobre el viaje y estancia en las aguas del Yap.

Agencia Fabra.

París 26, 6'25 tarde.—4 por 100 exterior español 56'25. La actitud de Francia es de reservas en el conflicto de Oriente: así lo ha manifestado á su embajador en Constantinopla para cuando se celebre la conferencia europea.

Se asegura que el barón des Millchs, saldrá á primeros de Noviembre para encargarse de nuevo de la embajada en España.

Londres 26.—Los telegramas que publica la prensa de la mañana desmienten la invasión del territorio búlgaro, por las tropas serbias. De Bulgaria no se reciben noticias por estar interceptado el telégrafo.

Se cree, sin embargo que los serbios se internarán por la parte de Klesoura dirigiéndose á Trunche.

Madrid 26, 8'45 noche.—Bolsin tarde.—Madrid.—Contado 58'35.—Fin mes 58'35.—En firme 58'35.—Exterior 58'00.—Próximo 58'55.—Amortizable 76'05.—Cubas 87'40.—Banco 342'00.—Operaciones.—Barcelona.—Interior 59'97.—Exterior 57'62.—Londres 55'95.

En el salón de conferencias ha sido objeto de comentarios las frases de alabanza que hoy dirige «El Imparcial» al Sr. Cánovas del Castillo, con motivo de su última nota en contestación á la de Berlín.

Los liberales monárquicos decían que con esta manera de hacer política, los conservadores serán eternos en el poder.

Por los ministeriales ha sido muy bien acogido el comentario del diario aludido.

Los reyes y A. A. han asistido á las carreras de caballos celebradas esta tarde.

Capelo é Ivens, ha visitado el musco Naval. El señor ministro de Marina les ha dispensado una galante acogida.

Madrid 26, 11'45 noche.—Dáse por segura la continuación del actual gabinete con el apoyo del Sr. Romero Robledo y sus amigos.

D. Juan Bautista Topete, ha experimentado una ligera mejoría en la enfermedad que le aqueja.

Los médicos de cabecera abrigan hoy la esperanza de salvarle, la que habían perdido anoche.

Madrid 26, 12 noche.—En el banquete celebrado esta noche en el teatro de la Alhambra en obsequio de los Sres. Capelo é Ivens, pronunciáronse entusiastas brindis.

La concurrencia ha sido numerosísima.

Madrid 27, 2'75 madrugada.—En el expreso del Norte, llegó esta mañana á Madrid el Sr. Romero Robledo.

El señor presidente del Consejo de ministros, ministro de la Gobernación y gran número de personas importantes le esperaron en la estación.

También saldrán á recibirle varios del círculo conservador.

A. M.

CORRESPONDENCIA

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Hoy á las cuatro y cuarto se ha reunido por segunda vez el Congreso de Agricultores.

Componian la mesa los señores Espejo, Cistué, Abela, Royo, Villar, Sancho y Gil y Ribera.

Una vez leída y aprobada el acta de la sesión inaugural, se ha procedido á deliberar el tema objeto de la sesión.

¿Es conveniente bajo el punto de vista de los resultados en la elaboración del vino, reemplazar las variedades *vidar*, *garnacha negra*, y *clujillon* por la *perrel* gruesa y *menuda*? En caso afirmativo ¿conviene el reemplazo en absoluto ó en proporciones? ¿En qué clase de terrenos convendrán cada una de estas variedades?

Son muchos los que han intervenido en la discusión y todos con consideraciones si oportunas muy estensas para en periódicos como LA CRÓNICA poderlas ni aun en extracto insertar.

Así es, que únicamente lo más esencial voy á apuntar.

Comprendo la utilidad é importancia de cuanto en el Congreso se expone para los viticultores, particularmente para los de esa provincia cuyos, viñedos son por todos justamente consignados; mas las cortas dimensiones de ese diario noticiero así lo ordenan, y ajustarse á la necesidad de ser breve es, en este caso como en muchos, lo prudente.

El Sr. Sancho y Gil, como presidente de la Comisión ejecutiva, ha sido el primero que ha usado de la palabra para estimular á todos á que tomen parte en las deliberaciones del Congreso que, dicho sea de paso, ha estado concurridísimo.

El Sr. Alvarez Muñoz, como representante del ministerio de Fomento y director de *La Reforma Agrícola* de Madrid, dice, que el labrador por necesidad debe ambicionar la competencia de sus vinos, que convienen las mezclas de diferentes variedades practicando lo que hacen los extrangeros, para no estar supeditados á su comercio, y para sacudir de esta suerte el yugo francés. Inteligencia y patriotismo, he aquí, los dos factores que para ello se necesitan.

Como director de la estación vitícola terció en el debate el ingeniero agrónomo Sr. Rivera.

Abunda en las mismas ideas que el anterior referente á las mezclas de las ricas variedades que produce nuestro suelo; describe á la perfección las propiedades y cualidades del *vidalico*, *garnacha* y *clujillon*, del *perrel* ó *ribote* que llaman en esa provincia, y sienta las conclusiones siguientes:

1.^a No se debe reemplazar las primeras por la *perrel*, porque hoy el *oidium* se aniquila y el *mildevo* en su día posible es tambien que se combata con eficacia; 2.^a que siempre hay que distinguir si los vinos que se elaboran han de ser finos ó comerciales. En este último caso las circunstancias y las necesidades aconsejan.

Dice que el *clujillon* es el mejor para su coloración y por consiguiente para la mezcla, la más azucarada la *garnacha* y abundante en tanino y tartrato la *perrel* cuya producción es muy considerable.

A continuación tomó la palabra el Sr. Alvarez (D. Benigno) propietario de Borja, hombre tan notable por la rudeza de sus modales como por lo *huero* de su ingenio. Tan recio de complexión material, como débil de la cerebral.

En los 25 minutos que habló, el auditorio los pasó en constante hilaridad. Allí nos habló de teología, de medicina, de diputación peones, de España, Francia, de las Californias y Carolinas, de que el *vidalico* se puede llevar al Ecuador, encomió la *garnacha* negra *et sic de caeteris*; su boca, en fin, parecía una caja de Pandora. ¡Tan desdichado estuvo el hombre!

El Sr. Alfonso leyó una proposición en que pide se discuta á qué clase de terrenos convienen ciertas y determinadas vides, que es lo que más importa á su juicio.

Se levanta el Sr. Abella propietario y director de la *Gaceta de Agricultura*, delegado tambien por el ministerio de Fomento, para combatir algo de lo dicho por el Sr. Alvarez; encomia con notoria ilustración los vinos de Aragón, sobre cuya base, dice, se componen los del extranjero, y recomienda el alto concepto y crédito que deben sostener, por lo que á sus caldos afecta, los viticultores aragoneses.

El Sr. Valero, sostiene que el *clujillon* llamado *tinto* en Cariñena, sirve cuando se asocia á la *garnacha*, por su azúcar, para componer una nueva variedad tan grata al paladar como útil para el comercio.

Este resultado, consigna el Sr. Foncillas, que se consigue lo mismo mezclando las uvas *pereras* ó *cañon*, ó aun mejor el *moristel*, término medio entre el *clujillon* y la *garnacha*, con el *greque* y la *garnacha*, puesto que el primero dá el color, el *greque* la propiedad desecante y la *garnacha* el azúcar.

Así, dice el Sr. Foncillas, se practica con grandes resultados en el del Somontano de Barbastro.

El Sr. Pardinás, que es sin duda inteligente y celoso viticultor, propone ensayar con diferentes vidados, y ofrece para ello 4 ó 5 mil cepas á la estación vitícola, si bien cree él, que estos ensayos serian de más enseñanza haciéndolos en diferentes terrenos.

Un joven propietario, el Sr. Gomez, se levanta y dice, que el *Miguel de arco* es el vidado que más promete en Aragón por su color, fuerza y finura.

Añade que su piel muy resistente, permite aplazar la vendimia hasta Noviembre, que siempre se vende á grandes precios, y finalmente, que reúne dos propiedades inmejorables. El poderlo vender como fruta y como vino, despues de largo tiempo recolectado.

Por último, el Sr. Rallo, sosteniendo que el *rallo* es el vidado que más conviene fomentar, que en producción es grande en esa provincia, y que la *garnacha* no debe desterrarse por ser de suma utilidad.

El Sr. Royo, como presidente, recomienda á los oradores que han tomado parte en la discusión, se reúnan con la Comisión ejecutiva una hora antes de dar principio á la tercera sesión, al objeto de ponerse de acuerdo y presentar á la aprobación del Congreso la proposición que acuerden.

Se levantó la sesión á las 7 menos cuarto.—Suyo, J. A.

Zaragoza 26 de Octubre de 1885.

SECCION VARIA

COSTUMBRES DE LA CORTE DE HUE.

El servicio personal del Rey está desempeñado por mujeres, pero los eunucos son los que sirven de intermediarios entre el soberano, los príncipes y los funcionarios.

El conseguir que se admita en el serrallo real una joven, es una honra de que se muestran ávidos así los mandarines como los particulares. De todos los puntos del imperio se ofrecen á la elección del rey las jóvenes que más puedan agradarle por su belleza. La reina madre permite á su hijo que elija tambien entre las jóvenes que ha educado para el teatro del palacio, y las mismas mujeres del rey buscan la gracia de su soberano, permitiendo que entren en el serrallo jóvenes annamitas, que pronto alcanzan categoría de privilegiadas.

Las mujeres del rey y la mayor parte de las que están á su servicio, cortan desde que entran en el harem todo género de relaciones con sus familias. Al morir el rey, esas mujeres se vuelven con sus familias; pero no pueden casarse mas que con hombres del pueblo. Seria un crimen el que un mandarin se casara con una de las viudas del soberano.

Además, las mujeres del difunto que pertenezcan á familias distinguidas, deben pasar la vida, por exigencias de las costumbres, cerca de la sepultura en recuerdo de su real marido. Si muere una mujer dentro del palacio, el féretro se saca por arriba de la muralla, porque no se debe jamás sacar un cadáver por la misma puerta que pasa el soberano, y esta superstición es tan viva, que al morir Tu-Duc se practicó una brecha en la muralla del recinto interior para sacar por ella sus despojos mortales.

El rey no tiene mas que una mujer legítima, pero el número de sus mujeres, no se puede decir de sus concubinas, es ilimitado.

Tu-Duc tenia ciento tres mujeres, clasificadas por la ley en nueve clases, conocidas por nombres distintos.

Todas estas mujeres reciben un sueldo del Estado, y cada una de ellas tiene para su servicio particular el número de domésticas y eunucos que le corresponde.

El servicio de S. M. está á cargo de cuarenta y tres mujeres, que se relevan cada veinticuatro horas. Treinta de las de la clase mas inferior hacen la guardia en las reales habitaciones; y de las otras trece, cinco están cerca de la persona del rey.

En la corte de Annam están perfectamente regulados los honorarios que se dá á las mujeres del rey. La primera reina devenga 500 pesetas en metálico, 250 medidas de arroz negro, 50 de arroz blanco y 60 piezas de seda; pero el sueldo, 6 cosa así, señalado á las otras mujeres, es más insignificante.

Tu Duc tenia tres *Fi* (mujeres de primera clase) y tenia señalado á cada una 300 pesetas, 205 medidas de arroz negro, 45 de arroz blanco y 48 piezas de seda. Las mujeres de la novena y última clase recibian poco más de 100 pesetas, 48 medidas de arroz y 12 piezas de seda.

Además de estos sueldos fijos, el soberano hace con frecuencia regalos á sus mujeres; pero esto ya depende de su soberana voluntad.

De todas las mujeres annamitas, solamente la reina madre goza de una gran autoridad; el Estado le señala seis mil pesetas y mil medidas de arroz por año; su hijo la colma de regalos de toda especie, y cada diez años recibe una gratificación extraordinaria de cincuenta mil pesetas.

Además del personal femenino del harem, el servicio de la guardia del palacio real por la noche está á cargo de trescientas mujeres reglamentadas en seis clases.

El sueldo varia de media á 1 peseta, y visten uniforme compuesto de pantalón rojo y turbante verde. Estas mujeres se distinguen por su destreza y su vigor. Para que nada falte hay tambien una corporación de mujeres ancianas, encargadas de la policía del serrallo, y de regular los servicios, de acuerdo con las personas reales.

Los eunucos comparten con las mujeres la honra de servir la persona del rey guardan el serrallo y llevan un libro en donde anotan la fecha de las visitas que S. M. hace á sus mujeres, trasmitiendo además las órdenes reales á los funcionarios llamados á consejo. Algunos de estos eunucos han alcanzado altos puestos en la administración pública, y uno de ellos, el gran eunuco de Gialon, llegó á virey.

SECCION DE ANUNCIOS

CALENTURAS.—Cuartanas tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia. d-0

Por treinta pesetas mensuales se arrienda una habitación muy conveniente para un matrimonio, en el Coso alto, núm. 6, próxima á los porches

NODRIZA.—Hay una que desea criar en el pueblo de Quicena: calle de San Lorenzo, núm. 5, darán razon.

DILIGENCIA Á BARBASTRO.

Desde esta fecha sale de la FONDA DE ESPAÑA, un servicio alternado á las 12 del día de esta Capital y 9 de la mañana de Barbastro.

Precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Huesca, 75 céntimos de peseta mensual.
FUERA.—2,50 pesetas trimestre.
Se suscribe en la administracion del periódico, calle de SANCHO ABARCA, número 8.
Tres anuncios mensuales, de CUATRO líneas cada uno, gratis para los suscritores.

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS DOMINGOS

LA CRÓNICA

En la calle del Desengaño número 23 se vende vino viejo clarete á 60 céntimos el litro.

Se arrienda la mitad de un campo de 31 fanegas 7 almudes, situado en el término de Guataten, de esta ciudad.

En la imprenta de este periódico darán razon.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición pues los salva áun de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

En la confitería del Buen Gusto, se venden pasteles frescos del día, pastas de almendra las más sanas y nutritivas: variedad en dulces finísimos.

Se reciben encargos de ramilletes y fuentes montadas.

En la esterería de Magin Ibarz, Coso alto, núm. 49, ha llegado un grande y variado surtido de esteras, tanto de pita como de esparto á precios sumamente reducidos sirviendo al público con esmero y puntualidad.

No equivocarse: Coso alto, número 49. 2

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en esta ciudad, Plaza de los Urreas, número 1.º, lindante por la derecha entrando con casa del mismo dueño, por la izquierda con Plaza de los Urreas, y por la espalda con Plaza de San Lorenzo. La subasta tendrá lugar á las once de la mañana del día 24 del actual en el despacho del notario D. Mariano Armisen, en cuyo poder se encuentran los títulos de propiedad.

El tipo es el de diez y nueve mil doscientas cincuenta pesetas sin que se admia postura que no lo cubra. 0

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin

Pimiento dulce en polvo nuevo, de primera calidad, acaba de recibirse en el comercio de drogas de Mariano Miravé, Mercado Nueve, 3.

En una villa del partido de Huesca se necesita un aprendiz de herrero con principios en el arte. En la imprenta de este periódico darán razon.

ESQUELAS FUNERARIAS

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las tres de la tarde del día de su publicacion.

LA INDUSTRIAL ARAGONESA

de
MARIANO MATEO

Coso alto, 28, Huesca

Se construyen toda clase de muebles de ebanistería, como son: armarios de luna, de comedor y bibliotecas, jardineras, entredoses, cómodas, mesillas, veladores, espejos de todas clases y tamaños y sillerías tanto tapizadas como de rijilla. Se restauran toda clase de muebles viejos y se cambian por nuevos, todo á precios muy baratos y haciendo grandes ventajas segun sea la clase del mueble. 0